

Tras balacera en Lo Valledor: Recuerdan nexos de la familia Alessandri con negocio de los guardias privados

El Ciudadano · 1 de abril de 2024

El diputado Jorge Alessandri (UDI), miembro de la comisión de seguridad del Congreso, creó en 2003 la empresa Zintex, que ofrece seguridad para eventos, ejecutivos, oficinas y viviendas.



Durante la mañana de este lunes se registró un violento incidente en el Mercado de Lo Valledor, esto luego de que una mujer le arrebatara el arma a uno de los vigilantes del recinto y disparara a tres personas que se encontraban alrededor.

Momentos más tarde, la mujer fue identificada como Mariana Bernarda Cea Oyarce, de 54 años y de nacionalidad chilena. También se confirmó que contaba con antecedentes penales, aunque no mantenía ninguna causa vigente al momento de la detención.

La mujer, que se desempeñaba como vendedora ambulante y solía vender empanadas al interior del Mercado de Lo Valledor, intentó ingresar al recinto cerca de las 08:30 de este lunes. Sin embargo, al ser fiscalizada por los guardias, comenzó a amenazarlos con una lima de uñas, lo que provocó su detención.

Fue en ese momento en que Cea le arrebató el arma a uno de los vigilantes y disparó en seis oportunidades, hiriendo a tres personas que se encontraban en las cercanías. Una de ellas es un camarógrafo de Chilevisión, quien se encuentra estable y fuera de riesgo vital.

De acuerdo a los registros policiales, Cea había sido detenida en 2006 en la comuna de Lo Espejo por maltrato de obra a Carabineros, mientras que en 2017 fue detenida por hurto en un supermercado de Estación Central.

El general de Carabineros Marcelo Lepin aseguró que Cea se encontraba en situación de calle, mientras que el gerente de comunicaciones del mercado, Marcelo Araya, señaló que además sufría de adicción a las drogas.

Negocio de los guardias privados

Lo ocurrido en Lo Valledor este lunes gatilló varias reacciones y comentarios en especial a través de las redes sociales.

En una publicación en su cuenta de «X», el usuario Roberto Kiltro (@RobertoMerken) señaló que el grave incidente es parte del negocio de los guardias privados que defiende la derecha a toda costa y que tiene inversionistas en sus propias filas.

Recordó que según datos manejados por el Congreso (2023), por cada carabinero en servicio existen 5 guardias privados. Eso gráfica la gran proliferación de empresas privadas de seguridad en Chile estos últimos años.

«Tanto es así que la inversión del retail en seguridad el año 2022 aumento en un 50 % (...) Eso quiere decir que alguien se está enriqueciendo con el auge de este rubro», señaló.

Nexos de la familia Alessandri

«Hace poco nos enteramos que políticos de derecha habían promovido el ingreso de cientos de miles de migrantes para generar caos, ingresando hasta bandas como el tren de Aragua, lo que aumentó la percepción de inseguridad en Chile. Lo que no se ha informado masivamente es que hay congresistas y otros políticos de derecha que tienen vínculos -a veces directos- con empresas dedicadas a la seguridad». planteó @RobertoMerken.

De este modo, se refirió al caso del exalcalde de Santiago [Felipe Alessandri](#) (UDI) quien hace unos días se encontró en el medio de una fuerte polémica, luego de que se filtrara un audio de una conversación con Giselle Dussaubat, presidenta de la Fundación Santiago Se Levanta, en la que reconoce haber financiado la llegada de inmigrantes a la comuna, que en ese tiempo dirigía.

En la conversación filtrada se puede escuchar a Alessandri reconociendo la firma del convenio, pero justificando esta acción, argumentando que de lo contrario tendrían que usar recursos municipales.

Por su parte, Dussaubat lo señaló como uno de los promotores de la generación de caos en Chile.

«Ustedes los invitaron a venir, los invitaron a establecerse en Santiago, los están manteniendo (...) Es como mantener un perro vago metido en un condominio,

cuando la gente reclama, vos le metes al perrito, pero tú no le limpias la mierda, no le limpias nada. Lo metiste adentro y le tiras la comida, para que el perro ensucie todo”, señaló tal y como se puede apreciar en el registro.

Por su parte, el diputado Jorge Alessandri (UDI), miembro de la comisión de seguridad del Congreso y hermano de Felipe Alessandri, es conocido por tener vínculos con empresas de seguridad.

Un reportaje de Interferencia reveló que el parlamentario UDI creó en 2003 la compañía Zintex, que si bien se dedica a la organización de eventos, también ofrece seguridad para dichas actividades, como también la de ejecutivos, oficinas y viviendas. Además, desde 2013 tienen un departamento de «investigaciones corporativas.

Según el medio citado, en 2020 la empresa estaba integrada por su madre Constanza Vergara Vicuña y su socio Cristóbal Millar Fernández. La gerencia está integrada por el ingeniero comercial de la Universidad Adolfo Ibáñez, Matías Márquez; el ingeniero comercial de la Universidad del Desarrollo, José Miguel Riveaux; y el ex coronel del Ejército, Jesús Jaramillo.

En su publicación @RobertoMerken recordó que recientemente, los congresistas de derecha crearon una ley para «regular la industria de la seguridad privada, con la finalidad de establecer su carácter preventivo, coadyuvante y complementario de la seguridad pública», es decir para que realicen labores que antes ejecutaban sólo las policías.

La ley aprobada a finales de 2023, busca armonizar la seguridad privada con la seguridad pública, definiendo roles claros y obligaciones para los involucrados en el sector, e incluye 124 artículos, que abarcan desde la especialización de los guardias hasta la garantía de certezas para el sector.

«Es decir que los mismos congresistas que generan caos, que promueven miedo, ahora nos dan una solución que curiosamente también los beneficia a ellos», indicó @RobertoMerken.

Planteó que «sólo falta que los dueños de los canales de televisión que han aumentado el temor en la gente también estén involucrados en el negocio».

» ''Te regalan miedo para venderte seguridad'', se puede leer en algunas paredes en las calles. La frase es totalmente correcta», agregó.

- El negocio de los guardias privados que defiende la derecha a toda costa y que tiene inversionistas en sus propias filas.
- Lo ocurrido en Lo Valledor es parte de un negocio que ha levantado la derecha (Inseguridad/Guardias Privados).

● Según el congreso (2023) por cada... pic.twitter.com/RHssyPcITU

— Roberto Kiltro (@RobertoMerken) [April 1, 2024](#)

Sigue leyendo:

Filtran audio en el que culpan a Alessandri por migración descontrolada: «Con qué cara venimos a webiar a la Irací»

Quién es Mariana Cea, la mujer que baleó a tres personas en Lo Valledor

Desinformación, difusión de contenidos racistas, violencia contra mujeres periodistas y déficit en pluralismo informativo: El crítico momento de la «libertad de expresión» en Chile

Fuente: El Ciudadano